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微信公众号“央视新闻”《超级计算机哪家

强？10大生产商中国企业囊括前三！》

微信公众号微信公众号““央视新闻央视新闻”《”《超级计算机哪家超级计算机哪家

强强？？1010大生产商中国企业囊括前三大生产商中国企业囊括前三！》！》

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《【”《【解局解局】】央视暗访央视暗访

的一宗奇案的一宗奇案》》

网友“元宝山上一颗星”

对一些地方来说，在保护和修复自然生态环境的
同时，保护和修复当地的政治生态环境更为重要。

网友“YANG”

治理盗采河沙的关键是斩断勾结的利益输送。

网友“717帅哥”

部门职能还需要改革，要变得更有效率，职能更
加专一，不能浪费行政资源。

网友心声

转载排行

转载网站：约13次，加拿大新闻网、中评社等转载。

台商对进博会的参与同样踊跃，台资企业有上百
家参展，33家来自台湾的食品文创商家跨海而来，另
有 72 家大陆台商参展。在参展的 170 多个国家和地区
中，台湾参展商品件数排在第9位，而台湾在亚洲地区
的参展商品种类数上，也仅次于韩国、日本和香港。

在台湾厂商集聚的“企业馆食品及农产品展区”，
金门酒厂、高雄鱼松加工的味一食品、金兰酱油、斗
六谷物制造代工的钰统食品、制作凤梨酥和麻花的宏
金富食品等厂家纷纷设摊。

有台商表示，相比南进东南亚的风险，台商更看
好在进博会寻找商机，留在大陆深耕发展，以进一步
扩大市场版图。再加上大陆不断推出优惠政策，台商
的利益更有保障。大陆高端消费群体庞大，与会台商
参展都不走低价位，而是与其他参展商共同打一场高
价位的战争。这是台湾品牌突破的最好机会，台商都
应该好好把握。

《人民日报海外版》文章《港澳台企业拥抱

进博会商机》

《《人民日报海外版人民日报海外版》》文章文章《《港澳台企业拥抱港澳台企业拥抱

进博会商机进博会商机》》

（栏目编辑：李 贞）

民营经济民营经济的春的春天天来了来了
——网友热议习近平总书记在民营企业座谈会上的重要讲话
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微信公众号微信公众号““学习小组学习小组”《”《习近平主持第五习近平主持第五

次深改会次深改会，，信息量很多信息量很多》》

网友“吴蓉”

大道至简，实干为要。只有少些套路，才能大道
至简。改革应该破除形式主义、官僚主义，不断提高
法治精神和办事效率。

网友“肖永乐”

惟改革者进，惟改革者强。新时代的中国，更需
要改革。按照党中央要求，全面深化改革，促进经济
社会发展。

网友“董书林”

这是超算大国力量的代表！祖国的超算事业会越
来越好！

网友“吴钟铭”

大国重器，是几代科研人默默无闻的付出，为中
国点赞。

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《【”《【解局解局】】一文读懂一文读懂

习近平会见港澳访问团的潜台词习近平会见港澳访问团的潜台词》》

网友“八戒”

霍英东，邵逸夫，田家炳等老一辈香港同胞对祖
国的感情真是血浓于水。我们应该铭记他们的付出和
贡献。

网友“高得乐”

作为一名师范生永远会记住并敬仰田家炳、邵逸
夫这些低调、踏实、爱国的企业家。

微信公众号微信公众号““人民日报人民日报”《”《暖心暖心！！这家小吃这家小吃

店夜里变身店夜里变身““纸箱食堂纸箱食堂”，”，为深夜工作者提为深夜工作者提

供免费夜宵供免费夜宵》》

网友“dancelduan”

希望这样的店越来越多。每个城市都应该为那些
在深夜默默付出的人送去温暖。

网友“若水之滨郎”

小小的一个“纸箱食堂”，就是一个寒冷冬夜里的
“暖心天堂”。

11月1日上午，习近平总书记在北京
人民大会堂主持召开民营企业座谈会并发
表重要讲话。舆论高度评价习近平总书记
关于民营企业发展的讲话，认为讲话内容
鼓舞人心、催人奋进，让民营企业和民营
企业家吃下了定心丸，可以安心谋发展。
在全面建成小康社会、进而全面建设社会
主义现代化国家的新征程中，我国民营经
济将走向更加广阔的舞台。

“民营经济只能壮大、
不能弱化”

在民营企业座谈会上，习近平总书记
强调，公有制为主体、多种所有制经济共
同发展的基本经济制度，是中国特色社会
主义制度的重要组成部分，也是完善社会
主义市场经济体制的必然要求。他深刻指
出，在全面建成小康社会、进而全面建设
社会主义现代化国家的新征程中，我国民
营经济只能壮大、不能弱化，不仅不能

“离场”，而且要走向更加广阔的舞台。
当日，新华网文章《“民营企业和民

营企业家是我们自己人”——习近平总书
记主持召开民营企业座谈会侧记》记录了
2个小时座谈会的全过程，现场气氛热烈
积极。直面当前民营经济的困难和问题，
习近平勉励大家，只要信心不滑坡，办法
总比困难多。殷切的寄语、坚定的决心，
让民营企业家代表更感振奋。

人民日报官方微博梳理了讲话要点。
微信公众号“学习小组”则通过 7 组数
字，帮助网友读懂这次十分重要的讲话。
例如，“五六七八九”是说，我国的民营
经济贡献了 50%以上的税收，60%以上的
国内生产总值，70%以上的技术创新成
果，80%以上的城镇劳动就业，90%以上
的企业数量，证明民营经济确实是功不可
没。再比如，“3种错误论调”是指，说民
营经济已经完成使命，要退出历史舞台的

“民营经济离场论”，把现在的混合所有制
改革曲解为新一轮“公私合营”的“新公
私合营论”和认为加强企业党建和工会工
作是要对民营企业进行控制等不符合党的
大政方针的错误论调。“三座大山”则是
指民营企业遇到的市场的冰山、融资的高
山、转型的火山这些困难和问题。

网友认为，这些论述不仅接地气，而
且直接回应了大家的关心，增强了广大民
营企业家战胜困难、搞好经营发展的信心
和动力，鼓舞了广大干部群众应对风险挑
战、推动我国经济高质量发展的信心和干
劲。网友“张大伟”说：“总书记的话有力、温
暖了民企老板的心。”网友“徐少春”评论：

“民营企业和民营企业家的春天来了。”
海外网文章《望海楼：走向更加广阔

舞台》评论道，把公有制经济巩固好、发
展好，同鼓励、支持、引导非公有制经济
发展不是对立的，而是有机统一的。中国
这么大、人口这么多，要把经济社会发展
搞上去，就要大家齐心协力来干，“众人
拾柴火焰高”。《望海楼：迎来更加光明的
发展前景》也评论，当前，我国经济运行
总体平稳、稳中有进，主要指标保持在合
理区间。只要我们保持战略定力，坚持稳
中求进工作总基调，以供给侧结构性改革
为主线，全面深化改革开放，我国经济就

一定能够加快转入高质量发展轨道，迎来
更加光明的发展前景。

“不断为民营经济
营造更好发展环境”

在讲话中，习近平指出，要不断为民
营经济营造更好发展环境，帮助民营经济
解决发展中的困难，并提出要抓好6个方
面政策举措落实，为民营企业下一步发展
指明了方向。

一分部署，九分落实。很快，人民日
报、新华社等中央媒体推出了“支持民营
企业在行动”栏目，对涉及民营经济的各
主要部门负责人进行专访，对于各部门在
落实贯彻习近平总书记重要讲话精神上的
政策措施进行追踪，受到了网友广泛关注。

中央统战部副部长、全国工商联党组
书记徐乐江，工信部部长苗圩，国家市场监
督管理总局局长张茅，中国人民银行行长
易纲，最高人民法院副院长江必新，中国人
民银行党委书记、中国银保监会主席郭树
清，国家税务总局党委书记、局长王军，国
家发展改革委副主任、国家统计局局长宁
吉喆，司法部部长傅政华，北京市市长陈吉
宁，中共黑龙江省委书记张庆伟，商务部部

长、党组书记钟山等，纷纷从不同领域、不
同方面解析了支持民营企业发展壮大的具
体行动。截至 11 月 15 日，系列访谈共推出
了12期，引起了广泛的社会关注。

例如，在支持民营企业发展壮大的 6
个方面重要部署中，第一项就是减轻企业
税费负担，这为税务部门做好税收工作提
供了根本遵循。11 月 10 日，新华网文章

《王军：以更大力度、更惠政策、更优服
务助力民营企业走向更加广阔的舞台》发
表国家税务总局党委书记、局长王军的观
点称，税务部门将从助力解决生产经营困
难，助力解决融资难融资贵问题，助力新
产业、新模式、新业态发展和助力“走出
去”企业发展等方面帮助民营企业纾困解
难。网友“亚非之殇”备受鼓舞，留言
说：“国家政策对民营经济利好，民营企
业家是时候展现出能力来了。”

同时，民营企业融资难融资贵的问题
也不容忽视。11月9日，央视网文章《银
保监会：对民营企业要“敢贷 能贷 愿
贷”》发表中国人民银行党委书记、中国
银保监会主席郭树清的观点称，习近平总
书记在民营企业座谈会上的讲话，对金融
行业有很大的触动。监管部门将改革和完
善金融机构监管、考核、激励等机制，推

动银行保险机构对民营企业“敢贷、能
贷、愿贷”。金融领域也要打破对民营企
业的各类“玻璃门”“旋转门”，切实落实
好习近平总书记的要求。

网友“sylswj520”非常关注民营企业融
资问题，他认为，民营企业融资难并不是一
个一贯的话题，在创业投资和私募股权融
资市场，民营企业反而有很大的发挥空间。

“民营企业和民营企业家
是我们自己人”

习近平在讲话中指出，民营经济是我
国经济制度的内在要素，民营企业和民营
企业家是我们自己人。这让广大民营企业
家备感亲切和温暖，也深刻感受到党中央
大力支持民营企业发展的坚定决心。

11月2日上午，一批民营企业家齐聚
在北京市海淀区一间会议室内，大家争相
发言，畅谈学习习近平总书记重要讲话的
体会。11月4日，新华网发表文章《“中国
民营企业发展史上浓墨重彩的一笔”——
习近平总书记重要讲话为民营企业发展把
脉定向提振信心》梳理了与会民营企业家
的心得体会。北京华胜天成科技股份有限
公司董事长王维航表示：“这一年多企业面
临很多困难，总书记的讲话直面问题，明确
给出了解决民营经济发展困难的路径。这
是民营企业的春天，我们要心无旁骛发展
企业，琢磨产品和管理，练好内功。”

11 月 3 日，人民网文章发表《“民营经
济一定能够实现更大发展”》。其中，苏宁控
股集团董事长张近东称，总书记的话句句
讲到了民营企业家心坎里。“总书记亲自主
持召开民营企业座谈会，关心、支持民营企
业发展，这本身就是对我们信心的巨大提
振。可以说，总书记掷地有声的话语，就是
我们广大企业家的信心和底气。”

11月4日，央视邀请了马化腾、李东
生、宗庆后、陈东升、王均金5位民营企
业家代表做客《对话》节目，他们在节目
中以书信的方式致未来、致梦想、致时
代、致信心、致企业家精神。微博网友

“zhao9102”观看之后感触颇深，赋诗一
首：“不负时代家国强，不枉此生圆梦
想。创业创新创世纪，敢想敢干敢担当。
追忆感怀弄潮过，展望未来迎朝阳。百炼
成钢熬铁水，船行江海何惧浪。”

有了底气和信心，民营企业家们干劲
十足。中国经济网文章《多地民营企业家
表示：努力在更广阔舞台上发展壮大》指
出，习近平总书记的重要讲话让广大民营
企业家备感温暖和鼓舞，纷纷表示要推动
民营经济在更加广阔的舞台上发展壮大。

“党和政府高度重视实体经济，大力支持
民营企业发展，充分支持企业家更好地发
挥作用，我们感到很振奋，对未来很有信
心。”福建圣农集团董事长傅光明表示，
圣农集团将进一步聚焦主业，做大、做
优、做强，努力成为全球生产经营管理一
流的肉鸡生产食品加工企业。

网友“路过的风”评论道：“企业只
有敢闯敢干，不畏艰苦，聚焦实业，坚持
可持续发展，才能做大做强，创造辉
煌！”更多网友表达了对民营企业的发展
充满信心：中国民营企业的发展将为人民
造福，民营企业的未来不可限量。

叶 子 高 虹 徐月东

发达的民营经济、众多的特色乡镇，是江苏省苏州市吴江区鲜明特色。图为工作人
员在位于苏州市吴江区的恒力集团化纤板块自动分级包装线进行外检作业。

新华社记者 李 博摄

发达的民营经济、众多的特色乡镇，是江苏省苏州市吴江区鲜明特色。图为工作人
员在位于苏州市吴江区的恒力集团化纤板块自动分级包装线进行外检作业。

新华社记者 李 博摄

吉林省辽源市坚持放手发展民营经济，走出了特色鲜明的发展之路。图为在辽源市
东北袜业纺织工业园的一家袜企内，工作人员整理展示样品。 新华社记者 张 楠摄

11月13日，“伟大的变革——庆祝改革开放40周年大
型展览”在国家博物馆开幕。

展览紧扣改革开放40年历程，安排设计了6个主题内
容展区，多角度、全景式集中展示了改革开放的光辉历
程、伟大成就、宝贵经验等。

▲观众在观看微缩模型“记忆”。
◀观众在参观“伟大的变革——庆祝改革开放 40 周年大

型展览”。
新华社记者 沈伯韩摄
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